



Fecha: 24/04/2017
 Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
 Pag: 6
 Art: 2
 Título: :::::W

Tamaño: 29,3x24,6
 Cm2: 719,8

Tiraje: 27.000
 Lectoría: 78.300
 Tono: No Definido

Carlos Ominami, Marcelo Schilling, ME-O, Gonzalo Martner, Auth y Pilar Armanet

“Francófilos” chilenos cuentan qué moralejas deja para Chile la elección gala

La irrupción de las extremas derecha e izquierda, el castigo a los partidos tradicionales, la factura a Hollande y el costo que pagó Fillon por un caso de corrupción son analizados por personeros con vínculos con París.

Éxito de la extrema derecha

El voto de la desesperanza

El economista Gonzalo Martner alerta sobre el éxito electoral de la extrema derecha francesa señalando que se trata del voto de “jóvenes desesperanzados del mundo popular”, que perciben que su situación es peor a la de sus padres y culpan de ello a la apertura de fronteras, sin encontrar respuesta en los partidos tradicionales de la izquierda. “Es un voto de cólera, de protesta, que es instrumentalizado por la

extrema derecha”, opina Carlos Ominami. El diputado Pepe Auth dice que ello responde “a la manera inadecuada que la sociedad ha encarado el problema de los inmigrantes”.



La sorpresiva irrupción de Mélenchon

Una figura creíble de extrema izquierda



La performance del candidato de extrema izquierda Jean-Luc Mélenchon, podría tener su versión chilena en el Frente Amplio.

“Diagnosticó bien las inconsistencias de Hollande, logró ser una figura creíble y construyó un liderazgo que reunía las fuerzas críticas de la socialdemocracia más orientada a la derecha”, sostuvo Martner. Carlos Ominami puso de relieve que “hizo una campaña novedosa, con mucha participación juvenil, a lo que sumó su oratoria sobresaliente, un gran bagaje cultural, claramente superior al resto de los candidatos”.

Paralelo con la administración Bachelet

La descapitalización del gobierno

Para el ex senador Carlos Ominami el gobierno del Presidente Hollande tiene una enorme responsabilidad en la debacle que sufrió su partido y en ese sentido hace un paralelo con las expectativas que generó en un primer momento la Presidenta Bachelet. “La situación del PS es producto de un muy mal balance de gobierno, porque Hollande no fue capaz de mantener su base de apoyo, al no cumplir sus compromisos, y generó una gran división en el socialismo francés. Hay un paralelo con Bachelet en la descapitalización de los gobiernos”, dice.



Fecha: 24/04/2017
 Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
 Pag: 6
 Art: 3
 Título: :::::W

Tamaño: 21,2x12,9
 Cm2: 273,2

Tiraje: 27.000
 Lectoría: 78.300
 Tono: No Definido

La caída del candidato de derecha

La inconsistencia ante la corrupción

Otro factor gravitante de las elecciones galas fue la derrota del candidato de la derecha tradicional, Francois Fillon, abatido por las denuncias de empleo ficticio de su mujer. Para el diputado independiente Pepe Auth "el partido tradicional de derecha estaba bien antes de caer por responsabilidad de su propio candidato y su inflexibilidad para no detectar a tiempo esta situación. Esto también tiene que ver con gestión política, malas decisiones". Estaríamos hablando de



renunciado en el momento que estalló el escándalo y fue procesado".

Por su parte, el ex senador Ominami hizo hincapié en que "después de las primarias de la derecha era el seguro presidente de Francia, pero empezó a hacer gala de su austeridad, de una crítica implacable de la corrupción de los otros, que finalmente se transformó en un discurso inconsistente que no era capaz de aplicárselo a sí mismo".

Alerta para partidos tradicionales

Cuando no basta ser "partido con historia"

Que tanto los socialistas como los republicanos quedaran fuera del balotaje "es el dato político más relevante", subraya Ominami. "Las dos grandes fuerzas que estructuraron la política francesa en las últimas décadas quedaron fuera", observa Ominami, quien agrega que "hay un cuestionamiento muy fuerte de la ciudadanía a las fuerzas tradicionales; no basta con ser partidos con historia".

La ex embajadora, Pilar Armanet, ve, sin embargo, una situación coyuntural. "No podría decir que Macron está alejado de los círculos políticos franceses. Fue ministro, no es una outsider, es de la ENA (École Nationale d'Administration), donde se forma la burocracia francesa. Creo que es más bien un voto castigo a Hollande y Fillon".



Fecha: 24/04/2017
Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
Pag: 6
Art: 4
Título: :::::W

Tamaño: 15,3x16,5
Cm2: 252,1

Tiraje: 27.000
Lectoría: 78.300
Tono: No Definido

“

Igual que con Le Pen, espero que en segunda vuelta se produzca un agrupamiento para impedir la vuelta de Piñera al gobierno”.

Gonzalo Martner, economista.



“

Hay una izquierda que perdió donde Chile se parece hartó. Macron es la prueba de que separados se va a perder”.

Marco Enríquez-Ominami



“

Hay un paralelo entre Bachelet y Hollande en la incidencia de los procesos de descapitalización de los gobiernos”.

Carlos Ominami, ex senador.



“

Hollande estuvo plagado de dificultades, pero es un fenómeno raro: Macron era su ministro de Hacienda y tenía mucha afinidad con él”.

Marcelo Schilling

